

PROGRAMA UMBRAL EJECUTADO POR PRONACOM Y EMPRESARIOS POR LA EDUCACIÓN FIRMAN ACUERDO DE TRANSFERENCIA DE CAPACIDADES PARA MONITOREAR EL TIEMPO EFECTIVO DE CLASES

Guatemala, 10 de septiembre de 2021. El Programa Umbral financiado por la Millennium Challenge Corporation -**MCC**- y ejecutado por el Programa Nacional de Competitividad -**PRONACOM**-, firmó un acuerdo de transferencia de capacidades con **Empresarios por la Educación**, través de un aplicativo que permite monitorear el tiempo efectivo de clases del ciclo escolar.

Esto, con base en que uno de los factores importantes para lograr la mejora de la calidad educativa en las aulas es que los estudiantes dediquen suficiente tiempo a actividades de aprendizaje. Los estándares internacionales señalan que se debe dedicar entre 850 a 1,000 horas efectivas de clase al año para que los estudiantes aprendan lo esperado en cada grado. Ello implica que los centros educativos deben de estar abiertos, los docentes estar presentes en las aulas y utilizar el tiempo de clase de forma efectiva durante al menos 180 días de clase al año y recibir clases al menos 5 horas al día.

“Este aplicativo para la medición del tiempo efectivo de clases es una herramienta que permite que los padres de familia, estudiantes y miembros de la comunidad educativa reporten aspectos como el cierre de centros educativos o cuando no se reciben ciertas materias debido a ausencia de docentes. Además, permite realizar observaciones en el aula para medir el uso del tiempo a través de una metodología mundialmente conocida, llamada Stallings. Los resultados de estas mediciones permiten que los docentes eliminen actividades que no fomentan el aprendizaje de los alumnos”, comentó **John Wingle**, director de país de MCC.

Por su parte, Gabriel Biguria miembro de la Junta Directiva de Empresarios por la Educación, comentó que “esta alianza permitirá que se continúe pensando en la mejora de la Calidad Educativa en Guatemala, específicamente en el ciclo básico. Además, que, desde su campo de acción, incentivarán a los distintos actores para que esta herramienta continúe brindando datos relevantes para mejorar las capacidades de los estudiantes”.

Desde PRONACOM, sabemos que el trabajo realizado a través del Programa Umbral quedará en buenas manos y a través de estas herramientas que se otorgarán a Empresarios por la Educación, podremos lograr esa sostenibilidad que necesita la educación en Guatemala, garantizando la efectividad de las clases durante el año a través de una auditoría social continúa.

###

Sobre el Programa Umbral

El Programa Umbral de Guatemala, financiado por la Corporación de retos del Milenio o MCC por sus siglas en inglés, y ejecutado por PRONACOM del Ministerio de Economía; tiene como objetivo apoyar las reformas impulsadas por el Gobierno para mejorar la calidad y relevancia del nivel de educación media en Guatemala e incrementar los ingresos fiscales que permitan abordar las restricciones al crecimiento económico. Este Programa consta de 2 proyectos: Educación y Movilización de Recursos.

A través del Proyecto de Educación impulsamos la mejora de la calidad educativa en apoyo al éxito escolar en el Ciclo Básico, a través de la implementación de un proceso de formación profesional dirigido a docentes y directores en servicio del MINEDUC.

